

10.06.2021 - 08:00 Uhr

## "Moniteur de la santé 2021" / La COVID-19 révèle les lacunes du système de santé et souligne le rôle important de l'industrie pharmaceutique

Bâle (ots) -

**Le système de santé suisse a fait partiellement ses preuves dans la pandémie actuelle. En particulier dans le domaine des nouveaux médicaments, la population pense que des améliorations sont nécessaires: 93% souhaitent y avoir accès dès qu'ils sont autorisés. 70% aimeraient accroître le financement de la recherche sur les vaccins et les médicaments.**

La crise sanitaire a montré de manière exemplaire que la disponibilité de médicaments innovants peut être une question de vie ou de mort. Cela se traduit par le souhait exprimé par 93% des personnes interrogées (+2) d'avoir accès aux nouveaux médicaments dès le jour de leur autorisation de mise sur le marché. En outre, moins de 10% des sondé-e-s rendent l'industrie pharmaceutique responsable de la hausse des primes des caisses-maladie.

### Doutes quant à la solidité du système de santé

Près de deux tiers des personnes interrogées évaluent la qualité du système de santé comme très bonne ou plutôt bonne. La préférence est actuellement clairement donnée à la qualité et à la quantité par rapport à une focalisation sur les coûts. C'est ainsi que 95% des répondant-e-s pensent que le traitement d'une maladie rare doit être dans tous les cas prioritaire, même s'il entraîne des coûts élevés. Il en va de même du catalogue des prestations couvertes par l'assurance de base.

La pandémie n'a pas fondamentalement remis en cause la structure du système de santé, mais elle a révélé ses fragilités. Une majorité de votant-e-s (55%) disent que la crise a eu une influence négative sur leur vision du système de santé. 59% souhaitent investir dans le développement de l'infrastructure publique, de manière à pouvoir mieux maîtriser de futures crises. Là encore, la recherche sur les médicaments et les vaccins joue un rôle particulier: 70% des sondé-e-s souhaiteraient en accroître le financement. En même temps, une large part de la population a pris conscience du fait que les nouveaux médicaments peuvent aussi contribuer à faire baisser les coûts.

### L'industrie pharmaceutique: actrice la plus compétente du système de santé

Le développement de vaccins, médicaments et produits diagnostiques pour la lutte contre la COVID-19 a contribué à faire passer l'industrie pharmaceutique en tête des acteurs du système de santé considérés comme compétents. 62% des personnes interrogées pensent que ses bénéfices sont nécessaires pour financer la recherche. En même temps, et c'est nouveau, le secteur pharmaceutique est crédité presque unanimement d'une bonne réputation et, de manière inchangée, d'un rôle de moteur de l'exportation. Son image d'employeur important pour la Suisse est également stable.

René Buholzer, directeur d'Interpharma, déclare à ce sujet:

**"Cette confiance est pour nous une motivation de continuer à faire tout notre possible pour assurer l'accès de la population à des médicaments innovants et à nous engager dans la recherche de traitements sûrs et efficaces. En même temps, les patients ont besoin d'un accès rapide aux nouveaux traitements et il faut renforcer les conditions cadres pour la place suisse."**

L'enquête représentative "Moniteur de la santé" est réalisée depuis 1996 une fois par an par gfs.bern sur mandat d'Interpharma. 1200 électeurs/-trices de toute la Suisse ont été interrogé-e-s entre le 29 janvier et le 5 mars 2021.

Contact:

Cécile Rivière, responsable communication Suisse romande  
Portable 079 800 25 91 / [cécile.rivière@interpharma.ch](mailto:cécile.rivière@interpharma.ch)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100002276/100872355> abgerufen werden.